
 
 

 

 
 

 
Conversatorio enfocado en una retroalimentación de los gremios 

de arquitectos e ingenieros y la sociedad civil profesional dirigido 

por la Dirección de obras y construcciones municipales y la 

Dirección de planificación y ordenamiento territorial.  

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

Este conversatorio fue una 

oportunidad para compartir 

experiencias, aprender de las 

mejores prácticas y 

establecer una hoja de ruta 

 

 

 

RESUMEN 



para futuros proyectos de 

desarrollo urbano y 

municipal. 

Se enfatizó la necesidad de 

involucrar a la sociedad civil 

profesional (SCP) en la 

planificación y ejecución de 

proyectos para asegurar que 

se atiendan las necesidades 

de la comunidad. 
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Introducción 

Este importante evento que tiene como objetivo principal explorar y discutir las mejores prácticas, 

innovaciones y desafíos en la gestión y desarrollo urbano sostenible de nuestra ciudad y municipio. 

En un contexto donde el crecimiento urbano y la expansión de las ciudades plantean desafíos 

significativos para la infraestructura, los servicios públicos y la calidad de vida de los ciudadanos, la 

dirección de obras y construcciones y la dirección de planificación y ordenamiento territorial juegan 

un papel crucial en la organización y ejecución de soluciones efectivas. Nuestro propósito es 

intercambiar conocimientos, experiencias y perspectivas que nos permitan abordar estos retos de 

manera integral y colaborativa. 

 

 Temas Clave del Conversatorio: 

 

01 Nueva Infraestructura de ambas direcciones 

02 Trabajo en conjunto con el fin de mantener un desarrollo ordenado 

03 Control de los procesos, estableciendo días de respuesta a cada trámite 

04 Optimización de procesos, plan de digitalización de datos existentes para mayor rapidez en la 

respuesta a las solicitudes:  

05 Plan de trámites en línea como pagos y algunas solicitudes a evaluar  

06 Gestión de crear una ventanilla única, con sede en la Dirección de Obras y Construcciones, 

facilitando los trámites, teniendo un Control y seguimiento respuesta rápida. 

 

 



 
 

 

 

 

 Objetivos del Conversatorio 

- Compartir Conocimientos: Fomentar el intercambio de ideas y experiencias entre asociaciones, 

grupos de arquitectos e ingenieros, promotores y la sociedad civil profesional con las autoridades 

locales, con el fin de identificar soluciones innovadoras y aplicables. 

- Promover la Colaboración: Establecer redes de colaboración entre diferentes sectores y actores 

involucrados en el desarrollo urbano, facilitando el trabajo conjunto y la implementación de 

soluciones eficaces para los procesos de ambas direcciones. 

- Generar Compromisos: Impulsar el compromiso de todos los participantes en la adopción de 

prácticas y políticas que contribuyan al desarrollo sostenible y equitativo de nuestras comunidades. 

 

 Desarrollo del Conversatorio 

Estamos convencidos de que las discusiones y aportes provenientes de este conversatorio serán 

de gran valor para todos nosotros y tendrán un impacto positivo en nuestras prácticas y políticas 

de desarrollo urbano. 

● Digitalización para dar respuesta 

● Plan de trámites en línea 

● Pagos en línea para cada una de las solicitudes 

● Brindarles facilidad a cada uno de los procesos 

 

 

 



 
 

 

Mensaje de Bienvenida 

Gracias a Todos por acompañarnos a este conversatorio, el primero de muchos que vamos a tener 

con todos ustedes.  

Hoy queremos presentarles la nueva estructura de la dirección de planificación y ordenamiento 

territorial y la dirección de obras y construcciones; las cuales trabajaran de la mano, puesto que es 

vital mejorar el tiempo para las solicitudes en esta administración. Queremos reforzar las 

inspecciones, la revisión de planos y la gestión desde la parte técnica. 

Ambas direcciones, han realizado una nueva y renovada estructura organizacional para que todas 

las funciones administrativas y de servicios tales como segregaciones, zonificaciones, obras civiles, 

entre otras, se realicen de manera efectiva.   Para este propósito debemos formular la digitalización 

de globos de terrenos, propiedades; uso de suelos, servidumbre entre otros.  

Lo importante es evaluar cómo se está dando el desarrollo de la ciudad y que a partir de este punto 

continuemos con las mejores prácticas para el desarrollo y ordenamiento territorial. 

Este conversatorio ameno y abierto tiene como propósito generarles confianza, poder escucharlos 

como gremios, promotores, arquitectos e ingenieros, toda la sociedad civil profesional, porque 

ustedes son una parte importante en el desarrollo de nuestro distrito. Buscamos cooperar y corregir 

deficiencias del pasado, comenzar una nueva etapa, porque ustedes son la bujía del distrito. 

Es importante el acercamiento con los directores de ordenamiento territorial, obras y 

construcciones y con el Vice Alcalde; tengan la plena confianza que serán escuchados, les pedimos 

que aporten sus ideas, porque ese el “Feddback” necesario para realizar las adecuaciones  

encaminadas al  mejoramiento de los servicios. 

Actualmente, se están realizando las gestiones y hemos conversado con la gobernadora para tener 

una ventanilla única integrada, generar los permisos con los bomberos, desde la aprobación de un 

plano, etc. Seriamos a nivel nacional el segundo municipio con este servicio integrado.  

Nosotros necesitamos que la ciudad avance, crezca, evolucione y estamos aquí para escuchar 

sugerencias y ver dónde está el cuello de botella, para tener el panorama más claro y preciso. 



 
 

Confíen en el trabajo que estamos haciendo, sabemos que tenemos que actualizar el POT y 

digitalizar los servicios del municipio. Esten seguros que venimos con toda la intención de mejorar 

las situaciones que hay que corregir y optimizar. 

Muchas Gracias. 

 

 

 Intervenciones Clave 

A continuación, presentamos un resumen de las intervenciones más importantes o 
relevantes hechas por los participantes: 

Arq. Lidio Romero 

En 14 años de estar realizando trámites en el municipio de David, no nos habían invitado a un 

conversatorio así. Debo felicitar al Alcalde, por tan buena iniciativa.  Pertenezco a la Asociación de 

Promotores de Chiriquí y a la Sociedad Panameña de Ingenieros y Arquitectos (SPIA). 

Nuestras sugerencias están enfocadas en: 

● Agilizar trámites: Deben ser en un periodo menor a 30 días. 

● Ambas direcciones deben tener más personas trabajando. 

▪ Deben ser más o menos 25 personas compuestos de personal técnico para 

Ingeniería Municipal y 15 personas para la Dirección de Ordenamiento 

Territorial 

● Todas las gestiones que realicen contribuirán con el mejoramiento del distrito que tanto lo 

necesita. 

 



 
 

Arq. Luz Moreno 

Pertenezco a la Asociación de Promotores de Chiriquí y a la Sociedad Panameña de Ingenieros y 

Arquitectos (SPIA). Mi intervención la realizo como gremio, enfocada en recomendar temas de 

aprobación para los trámites. Las aprobaciones no pueden seguir realizándose a discreción del 

funcionario que está en la ventanilla, genera pérdida de tiempo. Algunas veces el rechazo se da por 

una palabra, por lo que sugerimos: 

▪ Un MANUAL DE PROCEDIMIENTO, por actividad a realizar, identificando así el costo de 

manera estándar. 

▪ Que incluya un CHECK LIST, para que no sea un procedimiento de manera deductiva del 

funcionario que está visualizando la información. 

Arq. Victor Ortiz 

Existe la buena voluntad de parte de todos los promotores, arquitectos e ingenieros brillantes de 

esta ciudad, porque tenemos la confianza que sea bidireccional y efectiva. 

Con respecto a la Dirección de Ordenamiento Territorial las normas establecidas recomendamos:  

▪ ANILLO PERIFERICO NORTE O SUR: en la medida que se prolongue será vital para el 

urbanismo de la ciudad. 

▪ Actualización del POT (Plan de Ordenamiento Territorial) 

▪ Necesidad de parte de los promotores que exista una ventanilla única. 

▪ Tema prioritario para el Distrito: la apertura del PAMEDA  

 

 



 
 

Arq. Luis Arias 

Como gremio no estamos viendo como tal un “problema los pagos de impuestos”; esa no es nuestra 

queja. Indudablemente la ciudad ha crecido, actualmente hay más de 40 promotores fabricando 

casas.  Cada vez que esas casas requieren un permiso de construcción, o requieren una inspección, 

hacer un cambio de asignación de suelo; esa documentación la envían a Panamá y demora 8 meses 

reposando. Hay que esperar para arrancar el proyecto, pagos de escritura, notaria, y el estado sin 

recibir los impuestos de transferencia como parte de este largo proceso. 

¡El negocio es rapidez, pero bien hecho! me gusta lo que estoy viendo… 

Arq.  Melisa Torres 

Pertenezco al comité de restauración del Casco Antiguo de Barrio Bolivar. En esta oportunidad nos 

sentimos realmente felices porque al fin podemos ver una administración que nos brinda este 

espacio. Felicidades por eso ¡Estos espacios son muy importantes, tal como dice el dicho --El que 

más consulta menos se equivoca—Y en lo que a mí respecta, los pilares fundamentales se basan en 

tener un excelente equipo y estar rodeado de personas profesionales; actuando con transparencia, 

ante todo. 

Es oportuno saber en cuanto a este tema, algunos puntos importantes:  

● ¿De los terrenos baldíos actualmente cuales son municipales? 

● ¿Qué proyectos se quedan en el aire, a la hora de investigar quien nos da esas respuestas? 

● Es importante una escuelita vial, por la antigüedad de las construcciones se debe ofrecer 

estas instrucciones a la comunidad. 

● ¿Cuál es el Parque en memoria de la ciudad? 

● Identificar los puntos estratégicos de trafico de turismo 

● Potenciar el área como el “Sector Histórico de David” 



 
 

● El Comité por Rescate Histórico recibió una nota del Ministerio de Cultura, por el tema de 

la Torre de la Catedral, la cual está a punto de colapsar.  Nosotros pensábamos que el 

ministerio era el garante, pero ellos indican que no lo son. Sobre este punto, necesitamos 

aclarar como será su manejo institucional. 

                 

                    Lo más importante es la esencia histórica de nuestra ciudad. 

 

Arq. Jorge Montenegro 

Excelente idea, reunirnos a todos. David es el resultado de una ciudad deteriorada. A los arquitectos 

nuevos les toca seguir hacia adelante, y darle continuidad al trabajo que nosotros hicimos, 

primeramente. 

La Dirección de planificación y ordenamiento territorial se creó en el 2006, para facilitar a los 

municipios las especificaciones de urbanismo y ordenamiento territorial. Por motivos ajenos, que 

desconozco en las pasadas administraciones; la estructura del municipio no fue conformada para 

desarrollar el trabajo de manera eficiente, sobre todo de proveer el funcionamiento, del 

ordenamiento urbano de la ciudad de David. Es preocupante el estado en que se encuentra; es una 

ciudad abandonada que crece como un hijo huérfano. 

Se han hecho proyectos deportivos, iglesias, parques, entre otras. Siendo así las personas se 

estacionan en las calles, el diseño del entramado urbano es horrible. Crea una agresión visual 

violenta, estrés en sus ciudadanos, convirtiendo a la ciudad de David en un pueblo grande sin 

ordenamiento. 

De igual forma existen puntos conflictivos: 

● En el paso elevado de la Vía Porras, no existe circulación del tráfico. Las orejas de acceso y 

salida deben estar funcionando para que el puente sea utilitario. 

● Otros proyectos como la ampliación de la Vía Boquete sin retornos,  pueden estar 

originando accidentes. 



 
 

● Se requiere un estudio vial de la ciudad. 

● No tenemos como accesar y salir de las áreas comerciales. 

● Considerar en la planificación la carretera Panamericana con Vía Boquete sobre todo la 

entrada y salida de esa arteria; adicionalmente la entrada de la F Sur. 

● Circulaciones verticales. 

● Pasos vehiculares elevados 

 

-La dirección de Ordenamiento Territorial debe ser un ente por encima de la ATT, MOP, 

Ministerio de vivienda; todos ellos deben estar supeditados por esta dirección- 

- Estas son obras que el mismo gobierno debe considerar, para tener una ciudad con 

una calidad de vida integral, por lo que sugerimos que los planificadores puedan ver 

los municipios de otros países y emular su trayectoria- 

- Expandirnos y crecer como una ciudad es la meta- 

 

Prof. Jhoel Caballero 

Es importante mantener y proteger el patrimonio histórico del Barrio Bolivar. Las campañas de 

sensibilización y educación, así como la restauración y conservación de distintas obras ya 

construidas como el Museo, y que todo se dé cuidando esas estructuras tradicionales y culturales 

de nuestra ciudad. 

- Tengamos pendiente nuestro barrio de patrimonio histórico- 

 

 



 
 

Arq. Katherine Rivera 

Ingeniería Municipal, debe evaluar los anteproyectos y que estos entren directos; si el cliente o el 

promotor requiere solicitar permiso, pueda aplicar de forma digital. Igualmente, los proyectos de 

remodelaciones. Con relación a este enfoque, en otros municipios, aunque sean remodelaciones se 

puede trabajar de forma más expedita. 

En este municipio un trámite de remodelación de 20 hojas de planos demora hasta 1 año, lo que 

impide la puesta en marcha del proyecto.  

En ordenamiento territorial, el decreto y usos de suelo, el esquema de ordenamiento territorial 

proviene del año 2015 y requiere una publicación en periódico por 3 días, para participar en la 

consulta ciudadana.  

- Este medio no es óptimo debe ser por medios digitales- publicar en 

periódico es tirar $500.00 a la basura. 

En el Ministerio de Vivienda el esquema de ordenamiento territorial para los proyectos de 10HA 

en adelante, no solicitan las publicaciones en los periódicos, se colocan en las juntas comunales o 

diferentes sitios 

- Si no se pide para 10 HA ¿porque para proyectos más pequeños en el 

Municipio si se pide? 

 

 

 

 

 



 
 

Will Olmos 

En representación del Federal Mall, con relación a la ubicación estratégica de este centro comercial 

existe un flagelo, porque se idea para incorporar la terminal de transporte junto con sus accesos 

vehiculares, puntos de parada; a pesar de que es la inversión más grande de este distrito, hemos 

presentado problemas de accesibilidad. 

Entre ellos puedo mencionarle el proyecto del puente de KFC, en este aspecto el Ing. Enrique 

Lizondro hizo la calle de acceso lateral al puente, sin embargo, las rutas internas quedaron por fuera 

de esta vía es una inversión de orden social para esta ciudad. 

 

Plan de Acción  

● Próximos pasos: 

1. Planificación Urbana Sostenible: Exploraremos estrategias para la planificación urbana que 

promuevan el desarrollo equilibrado, la sostenibilidad ambiental y la inclusión social. 

    

2. Infraestructura y Servicios Públicos: Digitalizaremos los procesos en función de servicios 

óptimos y de calidad, integrados; dinámicos que permitan realizar trámites en línea ofreciendo 

una reducción del tiempo de cada solicitud. 

    

3. Gestión del Territorio y Uso del Suelo: Abordaremos la necesidad de una gestión adecuada 

del territorio y un uso del suelo que maximice el potencial de las áreas urbanas y rurales, 

respetando al mismo tiempo el entorno natural. Gestionaremos la actualización del POT para 

tal propósito. 

    



 
 

4. Innovaciones Tecnológicas: Analizaremos cómo la tecnología puede ser un aliado en la 

ingeniería municipal, facilitando la gestión de recursos, la movilidad urbana y la participación 

ciudadana. 

 

5. Organizaremos e implementaremos la Ventanilla Única en la dirección de obras y 

construcciones. Este modelo de gestión centraliza y simplifica los trámites y servicios que 

ofrecen distintas instituciones o departamentos en un único punto de contacto. Este sistema 

permite a los ciudadanos o usuarios realizar diversas gestiones administrativas sin tener que 

acudir a diferentes oficinas o entidades.  El objetivo principal de la ventanilla única es mejorar 

la eficiencia y la accesibilidad de los servicios públicos o privados, reduciendo el tiempo y los 

costos asociados con la realización de trámites.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

Clausura  

Alcalde Joaquín de León 

Muchas gracias a todos ustedes por acompañarnos en este conversatorio. Seguimos dando 

pequeños pasos, no podemos transformar en 17 días, lo que no se hizo en tantos años. La ciudad 

debe sentirse en gran medida que nos pertenece. Debemos involucrarnos más. 

Ponemos en la balanza, por un lado, que los tramites sean más eficientes y por el otro estamos 

dispuestos aportar a esta ciudad porque voy a dar lo mejor de mí, es un gran reto, pero tenemos la 

voluntad y el compromiso de hacerlo. 

-Hacemos un llamado para participar en una comisión, para que en conjunto con 

los profesionales podamos gestionar y sustentar los cambios que David requiere, 

porque el aporte más importante es que David va un paso adelante en desarrollo, 

impulsando iniciativas. 

Sabemos que debemos optimizar recursos al máximo, lo más importante es ¨tratar de focalizar 

todos los recursos, en lograr alcaldía eficiente, que apueste a inversión local que impulse turismo, 

-Estamos dando los pasos necesarios para llevar la ciudad a este punto- 

Nos enfocamos en darle continuidad al plan, con pasos certeros para que la ciudad crezca de manera 

integral, desde la parte institucional. 

De aquí en adelante si los vamos a tomar en cuenta, agradecemos su asistencia, esta es la primera 

de muchas otras reuniones. 

Empezaremos a tomar en consideración los cambios para tener la ciudad que 

todos necesitamos, Como dijeron en esta noche…el que más pregunta menos 

se equivoca, aprendemos constantemente. cada día que salimos de nuestras 

casas.  

Gracias  



 

INFORME DE GESTIÓN DEL DEPARTAMENTO DE PRENSA 

DE LA ALCALDÍA DE DAVID 

Informe dirigido a: Licenciada Anabel Chavarría /Depto. de administración de la 

Alcaldía de David.  

El informe que presentamos es el reflejo del trabajo institucional correspondiente al 

mes de agosto de 2024 con el apoyo de   colaboradores que me honro en dirigir y 

ante todo   apegado a cada una de las reglamentaciones en el desarrollo, respeto y 

apego de los principios éticos, al debido proceso de divulgación en función de 

brindar información expedita a la comunidad del Distrito de David. 

NOTAS DE PRENSA /AGOSTO: 

TITULO/FECHA RESUMEN DE  
NOTA DE PRENSA 

 
 
 
 
Defensor del Pueblo se reúne 
con vice alcalde de David. 

1 de agosto 

Derechos constitucionales y fundamentales 
de la persona y de la comunidad, supervisión 
y cumplimiento de los deberes de 
funcionamiento de la administración estatal y 
la prestación de los servicios públicos a la 
población, fueron los temas principales 
tratados en una reunión de acercamiento 
entre la Adjunta del Defensor del pueblo, 
Clarissa Yaneth Martínez López y el vice 
alcalde Guillermo Morales.  

 
 
 
Inicia Programa de Arborización 
en Parque de Los Abanicos. 

1  de agosto 

El Programa de Arborización  que adelanta el 
departamento de Gestión Ambiental de la 
alcaldía de David  se trasladó a la Plaza Gran 
David, de la barriada Los Abanicos  en el 
corregimiento de David Sur, donde se 
sembraron plantones de especies frutales, 
ornamentales y maderables. 

 
 
 
Buscaran apoyo en embajadas 
para terminar PAMEDA. 

2 de agosto 

Con el propósito de seguir trabajando en el 
desarrollo del Parque Metropolitano de David 
(PAMEDA) bajo la coordinación del vice 
alcalde Guillermo Morales, se ha conformado  
un equipo técnico  y se realiza un recorrido con 
la sociedad civil, al considerar este proyecto 
como la oportunidad  de oro para unirse como 
ciudadanos  del distrito  y avanzar, dijo el vice 
alcalde Morales. 

 
 
 

La alcaldía de David inició la atención de salud 
mental y psicológica de forma gratuita, dirigida 
a niños, jóvenes y adultos mayores. 



Alcaldía de David iniciará 
Programa de Atención 
Psicológica. 

Lunes 5 de agosto 

El alcalde Joaquín de León dijo que este 
programa busca ofrecer un servicio a toda 
aquella persona que requiera de este apoyo, 
atendiendo a una población con una alta 
demanda en salud mental y dijo estar seguro 
que pronto dará frutos importantes en el 
distrito.  

Entrevista realizada a la 
licenciada Kathy Saldaña, 
Tesorera Municipal 

6 de agosto 

Tema:  
A cuánto asciende la morosidad del Municipio 
de David. 
 
 

 
Primer censo cultural 

La alcaldía de David da inicio a 
Censo Cultural 

7 de agosto 

Con el interés de fomentar la cultura en el 
Distrito de David la alcaldía de David invita a 
artistas y gestores culturales de los 12 
corregimientos de este distrito a participar en 
el primer Censo Cultural Distrital. 

 
Contribuyentes adeudan 37 
millones al Municipio de David. 

8 de agosto 

Una morosidad  de aproximadamente 37 
millones de balboas mantienen en la 
actualidad los contribuyentes con el Municipio 
de David, informó la tesorera municipal Kathy 
Saldaña. 

 
Presentan propuestas para el 
desarrollo del Barrio Bolívar. 

9 de agosto 

El Comité por el patrimonio Histórico de 
Chiriquí, a través  de la arquitecta Yamel 
Gozaine, presentó una propuesta que 
contempla Varios proyectos  que se pretenden 
ejecutar en el casco antiguo de la ciudad de 
David   

Presentan propuestas para el 
desarrollo del Barrio Bolívar. 

9 de agosto 
 

En el marco del tercer diálogo de Arquitectura  
y Cultura que realiza la alcaldía de David, el 
Comité por el Patrimonio Histórico  de Chiriquí, 
a través de la arquitecta Yamel Gozaine, 
presentó  una propuesta  que contempla 
varios proyectos  que se pretenden  ejecutar 
en el casco antiguo de la ciudad de David. 

Alcaldía de David automatiza 
sistema para adquirir 
certificados de fumigación en 
línea. 

12 de agosto 

El departamento de Tesorería Municipal  de 
David , en un esfuerzo  continuo por mejorar 
los servicios municipales  para con la 
comunidad  está  anunciando la 
implementación  de un sistema automatizado 
para la compra  en línea de los certificados de 
fumigación. 

Alcalde de David participa en el 
congreso Internacional 
Científico de la UNACHI. 

13 de agosto 

El alcalde de David Joaquín de León participó 
como invitado  en el acto inaugural del IX 
congreso Científico Internacional de la 
Universidad de Chiriquí, bajo el lema, 



Conectando Ciencias con la Sociedad que se 
extenderá hasta el próximo 16 de agosto. 

Dirección de Cultura y 
Educación del Municipio de 
David desarrollará conciertos. 

13 de agosto 
 

La alcaldía  de David a través de la dirección  
de Cultura y Educación,  programa una serie 
de conciertos  en diferentes sectores del 
distrito, con el apoyo de la Red de Orquestas  
y la dirección de Metas. 

Tesorería Municipal de David 
solicita presencia de dueños de 
vallas publicitarias. 

14 de agosto. 
 

El departamento de tesorería del municipio de 
David en su compromiso de  lograr  el 
embellecimiento y la calidad de vida  de los 
habitantes de la ciudad, manteniendo un 
entorno estéticamente agradable que permita 
disminuir la contaminación visual. 

Presentan Directores de 
Departamentos del Municipio de 
David ante concejales. 

14 de agosto 

En el marco de la sesión ordinaria del Concejo 
Municipal de David, fueron presentados los 
directores  de los diferentes departamentos  
quienes acompañaran al alcalde Joaquín de 
León en su gestión administrativa. 

Alcalde de David inaugura II 
Feria de Luxes. 

14 de agosto 

El alcalde Joaquín de León , hizo el corte de 
cinta inaugural de la II Feria de Luxes que se 
realiza en la ciudad de David, señalando la 
importancia  que tiene la empresa privada en 
la movilización de la economía en la 
generación de puestos de trabajo. 

Invitación a medios de 
comunicación/acto boxístico en 
Chiriqui Mall /BOXING 
CHALLENGUE 5.0,17 de agosto. 

15 de agosto 

Se extiende a comunicadores sociales y 
periodistas invitación a este evento 
patrocinado por la alcaldía de David. 
 
 

Dueños de empresas de 
fumigación se reúnen con 
tesorera municipal de David. 

15 de agosto 

Más de una veintena de propietarios de 
empresas dedicadas a la fumigación y control 
de plagas , sostuvieron una reunión  de 
acercamiento con la tesorera municipal de 
David, Kathy Saldaña. 

 
 
Llegan calcomanías de marzo y 
abril para vehículos registrados 
en el Municipio de David. 

16 de agosto 

La tesorera del Municipio de David  Kathy 
Saldaña, informa a los dueños de vehículos  
registrados  en esta municipalidad, que ya 
llegaron las calcomanías  de los meses de 
marzo  y abril de 2024 e igualmente  se cuenta 
con las de enero, febrero del presente año y 
todas las del año pasado. 

 
Remoción de material asfáltico 
para la colocación de la nueva 
carpeta asfáltica. 

16 de agosto 

Reparación de calles. El alcalde Joaquín de 
León, realiza recorrido en el área de la vía 
rápida donde se efectúan trabajos de 
remoción de carpeta asfáltica   para la 
colocación de una nueva. Un trabajo 



mancomunado con la gobernación de la 
provincia y el Ministerio de Obras Públicas. 

Invitación del departamento de 
Cultura y Educación del 
Municipio de David. 

17 de agosto 

La Red de Orquestas y Coros Juveniles de 
Panamá, realizan cordial invitación para 
presentación  en las instalaciones de la 
cancha de San Pablo Viejo. 

Alcalde de David entrega llaves 
de la ciudad de David a 
destacados campeones 
boxísticos. 

18 de agosto 
 

Alcalde de David entrega llaves de la ciudad a 
la leyenda boxística Roberto Duran  mano de 
piedra Durán  y a nuestra medallista olímpica 
Ateyna Bylon en las instalaciones del centro  
Comercial Chiriquí Mall 

 
 
 
Alcalde de David recibe visita del 
embajador de Cuba 

19 de agosto 

Una visita de cortesía  del embajador  de Cuba 
en Panamá , S.E.Victor Manuel Cairo Palomo 
, recibió el alcalde de David Joaquín de León, 
donde entre otras cosas  se mencionó el 
interés del país caribeño , de establecer una 
vinculación de la ciudad de David  con la 
Habana ,que permitiría un apoyo de la alcaldía 
de la habana  en temas relacionados con las 
recaudaciones, a través de un proyecto 
común. 

Alcalde de David convoca a una 
Audiencia Pública. 

20 de agosto 

Audiencia Pública  desarrollada el jueves 22 
de agosto a las 10:00am en la escuela 
Municipal de Bellas Artes. 

Alcaldía y Gobernación se 
reúnen por Ventanilla Única 
Municipal. 

20 de agosto 

Reunión de coordinación  con las instituciones 
relacionadas con el tema de la ventanilla única 
en la dirección de Obras  y Construcciones  
Municipales , con el fin de facilitar trámites y 
procesos a los usuarios. 

 
Alcaldía de David realiza Censo 
para el ordenamiento de 
buhonería. 

21 de agosto 

Un censo para determinar la cantidad real de 
buhoneros en la ciudad de David se realiza en 
la actualidad  a través  de seis trabajadoras 
sociales, a fin de tener una panorámica  de 
cuántos son extranjeros  y cuántos  son 
nacionales, cuantos son extranjeros y cuántos  
están subarrendando sus casetas , todo esto 
como parte del ´proceso de ordenamiento y la 
inversión que se hará en el área de la Avenida  
Cuarta. 

Avanzan trabajos de reparación 
de calles en David. 

21 de agosto 

La alcaldía de David realizó trabajos de 
mantenimiento, arreglos y parcheos de calles 
en el área de la avenida  Francisco Clark. 

Vice alcalde realiza inspección 
de jornadas de mantenimiento y 

Un trabajo mancomunado entre alcaldía  de 
David  y el Ministerio de Obras Públicas se 
realizó con el objetivo de dar un seguimiento  



limpieza de áreas verdes del 
PAMEDA. 

21 de agosto 

a la limpieza y ordenamiento de las áreas 
verdes del PAMEDA .A través de Mi ambiente 
se realiza  un estudio técnico  para determinar  
la densidad de siembra de plantones  por 
medio de la reforestación. 

Alcalde de David convoca a 
audiencia Pública para este 
jueves. 

22 de agosto 

Con el objetivo de una restructuración  de los 
proyectos formulados mediante los fondos  de 
los impuestos  del Bien Inmueble (IBI). 

Realizan audiencia Pública en el 
Municipio de David. 

22 de agosto 

Primera audiencia Pública de la provincia  con 
un total de más de 300 personas que 
acudieron al acto público, aprobaron 
proyectos por el orden  de los 8 millones ,800 
mil balboas. 

Alcaldía de David realizará 
jornada de esterilización a 
perros y gatos. 

23 de agosto 

Á jornada de esterilización  de perros y gatos 
en las instalaciones del Domingo 1 de 
septiembre se desarrollará en el parque Van 
Kleef a partir de las 8 de la mañana. 

Municipio de David extiende 
Concesión a SACH hasta el 2027. 

23 de agosto 

El contrato de recolección de la basura y 
manejo del relleno sanitario de David, entre  el 
Municipio de David y la empresa Servicios  
Ambientales  de Chiriquí que venció  este año 
2024, ha sido extendido hasta  el 2027, 
informó el alcalde Joaquín de León. 

 
Convocatoria 
26 de agosto 

La alcaldía de David está convocando a 
propietarios de bares,cantinas,centros 
nocturnos , coordinadores  de eventos 
festivos,bailables,galleras Dj”s y otras 
actividades para el martes 27 de agosto a las 
3:00 pm 

Tesorería Municipal de David 
laborará el sábado 31 de agosto 

26 de agosto 

31 de agosto fecha en horario especial para 
brindar  a los contribuyentes  de este distrito, 
la oportunidad  de pagar sus impuestos 
municipales  a tiempo antes de finalizar el mes 
de agosto. 

Un millón de balboas recauda 
departamento de ingeniería 
municipal de David. 
27 de agosto 

La ingeniera municipal de David, Arquitecta 
Melissa Arce, informó  que desde el mes de 
enero  del presente año  al 27 de agosto del 
presente año, la  Dirección de Obras y 
Construcciones Municipales  ha recaudado 
una suma  superior  al millón de balboas, lo 
que representa un 47%del presupuesto anual 
correspondiente al año 2024. 



Concejo Municipal ratifica 
proyectos aprobados en 
audiencia pública.   27 de agosto 

Durante la sesión ordinaria del Concejo 
Municipal de David, celebrada este 27 de 
agosto, el alcalde Joaquín de León presentó 
un proyecto de acuerdo para  la aprobación de 
los proyectos presentados durante la 
audiencia pública de la semana anterior. 

Alcalde y Vice alcalde de David 
participan en inauguración de la 
RDN. 

28 de agosto 
 

Participación en el acto inaugural de la XII 
Versión de la Rueda de Negocios organizada 
por la Cámara de Comercio de Chiriquí, donde 
convergen  más de 200 empresas 
multisectoriales, nacionales e internacionales. 

Importantes avances en la 
Administración alcaldicia de 
David. 

28 de agosto 

Importantes avances se observan en la 
gestión administrativa del alcalde de David 
Joaquín de león , a prácticamente dos meses 
de haber asumido el cargo. 

Diálogo Cultural 
28 de agosto 

El departamento de Cultura  y Educación del 
Municipio de David realizará el cuarto diálogo 
cultural. 

Comunicado de cierre de calles. 
29 de agosto 

La alcaldía de David informa a la comunidad 
que se realizará un cierre temporal de la calle 
B norte , Avenida primera Este,C B Nte., David 
debido a trabajos de mantenimiento. 

Primera dama de la república 
visita las instalaciones de 
PAMEDA. 

29 de agosto 

Este jueves, la primera dama de la república, 
Maricel Cohen de Mulino , visitó las 
instalaciones  del Parque Metropolitano 
(PAMEDA) acompañada por la gobernadora 
de la provincia Aixa Santamaría  y el alcalde 
Joaquín de León  y representantes de diversas 
instituciones  gubernamentales  

Alcalde de David convoca 
reunión con empresarios 

30 de agosto 

Con el propósito de hacer conversatorios  para 
abordar temas relacionados con las mejoras 
en materia  de aseo de las vías públicas  y a 
la vez mejorar el aspecto  de la ciudad. 

Concluye con éxito Programa de 
Música en Tu Barrio en David Sur 

Con una nutrida concurrencia en las 
instalaciones del Parque 28 de noviembre, 
frente a la escuela José María Roy , concluyó 
el programa  de Música  organizado por la 
representante Ashley Martínez, su Junta 
comunal y la alcaldía de David. 

 

Finalizó el reporte de noticias realizadas en el mes de agosto, con nuestros respetos 

y consideración. 

Edgar Mora 

Coordinador del Departamento de Prensa 



 

ORNATO Y ASEO 
 

 

 

 

Misión 

 

Mantener en óptimas condiciones el 

ornato y aseo de las diferentes 

instalaciones, necesarios para el 

buen desarrollo de las actividades 

institucionales y la proyección e 

imagen de la Alcaldía de David; 

incluyendo parques, cementerios, 

vías públicas y todos los demás 

lugares de los cuales la Alcaldía de 

David es responsable. 

 

 


